
報紙來源：不詳 

日期：不詳 

標題：醫學教育普及˙眼科手術進步 

嚴重弱視失明學童  近年人數大為減少 

 

由於近年來醫學教育普及，因後天性原因而致失明兒童人數已大為減少。心

光盲人學校社會工作者方惠敏表示：該校失明及嚴重弱視的學生人數，近年來有

減少現象，主要原因相信是由於醫學進步，多種後天性的失明個案減少，同時，

由於近年政府將一些弱視程度較弱的學生，轉送其他學校，故學生人數是比較年

前少。 

方姑娘說：以往該校學生在做成視覺缺憾成因方面，先天性和後天者參半，

不過，由於近年來醫藥教育普及，加上眼科手術進步，市民生活質素提高，，對

預防德國痳疹做成的盲症及青光眼疾等，均能以打預防針及做手術，得以預防及

糾正。至於先天性家族遺傳的雙目缺憾者的家庭，往往經盲人學校勸告後，也會

採取節育行動，不過由於先天性遺傳的盲眼到底是難以預防，所以近日此類盲症

兒童的比例是較多。 

此外，為了令失明學生，在接受職業訓練之前有機會接觸多方面的手工藝，

培養就業的興趣，心光盲人學院將會擴充原設的實驗工塲。 

方姑娘說：現時兩所盲人學校的學生，都規定要完成中三課程，才可以進行

為失明人士設立的職業訓練學校，不過，由於學生在十幾歲時才開始接觸點字以

外的其他技能，手腳未免顯得不靈敏，增加學習困難，以致對學習減低興趣，甚

至有灰心，失望的情況出現，所以，學校方面便進行擴展原有的金工及木工工塲，

增加陶瓷、車衣及其他多項科目，希望學生在進入職訓學校之前，能夠藉各種手

工藝的學習，增加手腳靈活性，培養創作能力，作為日後學習的根基。 

不過，方姑娘指出，其實現時盲人學校中，有百分五十的學生均願意及有能

力參加教署的綜合教育計劃，升普通中學再就讀中四、中五，甚至投考大學，餘

下百分五十的學生就大多願意參加職業訓練，技身社會擔任接線生及車衣、金工

等工作。 

 


